

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

Las fiestas de la Coronación La iluminación de la torre

Ayer mañana invitados por el alcalde señor Martínez García se reunieron en el despacho de la alcaldía los señores del comité ejecutivo.

Asistieron con la primera autoridad local, los señores don Isidoro de la Cierva, don Narciso Clemenin, don José Hernández Gutiérrez, don Mariano López Sánchez Solís y los representantes de la Prensa local.

El secretario señor Clemenin dió lectura al acta de la última reunión, que fidelísimamente correspondía a los acuerdos adoptados, y fué por unanimidad aprobada.

El alcalde explicó el motivo, que le había impulsado a convocar esta nueva reunión, que era la necesidad de abonar el tendido del cable, con lo cual variaban las cifras del presupuesto acordado para la iluminación de la torre.

Para aprobar este aumento, para dar cuenta de las gestiones realizadas por el señor Hernández Gutiérrez y para acordar los medios que habría que poner en práctica a fin de conseguir los recursos, se había reunido el comité.

El señor López Sánchez-Solís lamentó no haber podido asistir a la reunión anterior, para haberse ofrecido como ahora lo hacía, con el mayor desinterés, por si se estimaba útil su intervención.

Se habló ampliamente sobre el asunto, tomándose nota del ofrecimiento del señor García Alemán de facilitar el cable preciso, por el precio de cuatro mil quinientas pesetas, y se autorizó a la vez que se agradeció al señor Sánchez Solís, para intervenir acerca de la empresa por el se podría hallar algún medio que rebajara el importe de la instalación del cable.

El alcalde dió cuenta de la conversación habida con el ingeniero de la empresa, quien corroboró el ofrecimiento en nombre de esta de dar toda clase de facilidades.

Como era preciso la firma del contrato, se autorizó al Sr. don señor López Maymón, y al secretario señor Clemenin, para que en la tarde de ayer se recaudaran las cantidades precisas para este primer plazo, y al Sr. Dean, como ya lo estaba anteriormente por el comité, para que hoy a las once firmara el contrato con el señor García Alemán.

Reino, como siempre en estas reuniones, un sano optimismo; pues aunque el esfuerzo para la iluminación es de importancia, se espera y con fundamento, que contribuyan todos los murcianos a este festejo, uno de los más vistosos y más populares de los que figuran en el programa.

Suicidio en Yecla

Se quita la vida arrojándose a un pozo

Ante la guardia civil de Yecla se presentó el vecino José Pérez Martínez denunciando que en el sitio conocido por Los Isos y sobre el brocal de un pozo encontró una blusa y unas alpargatas, llamándole esto mucho la atención y suponiendo que se trataba de alguna desgracia.

Seguidamente la Benemérita se personó en el lugar indicado haciendo una exploración en el pozo y encontrando en el fondo del mismo el cadáver de un hombre.

Extraído por unos vecinos que descendieron sujetos a unas cuerdas se observó que era el cadáver del joven de 20 años de edad Alfonso Marcos Marín.

Parece ser que este tenía perturbadas las facultades mentales y en un momento de desesperación puso fin a su vida arrojándose al pozo.

El Juzgado de Instrucción de Yecla intervino en el asunto, habiendo ordenado el traslado del cadáver al Cementerio para practicar la autopsia.

Estación de Sericultura de Murcia

Cursillo de enseñanza práctica de Sericultura para obreros agrícolas

Habiendo merecido la aprobación del ministerio de Fomento el plan de enseñanza de sericultura práctica formulado por este centro con el fin de divulgar entre los obreros agrícolas de esta huerta las prácticas racionales de crianza del gusano de seda y el cultivo de la morera, a la vez que se consigue disponer de personal instruido, al que recurrir en años sucesivos para el establecimiento de nuestras escuelas prácticas de sericultura en el domicilio de los agricultores y entidades que las soliciten de toda España, se abre un concurso entre los obreros y agricultores de esta huerta para la provisión de seis plazas de alumnos pensionados con 50 pesetas diarias durante los sesenta días que duran las operaciones de crianza en este Centro, con arreglo a las siguientes bases:

Primera. Demostrar que el solicitante es agricultor u obrero agrícola y dedica su actividad al cultivo del campo.

Segunda. Certificado del alcalde pedáneo sobre la conducta del interesado y dando fe de que se dedica a las faenas agrícolas.

Tercera. El aspirante sufrirá un examen para demostrar que sabe leer y escribir.

Cuarta. Deberá presentarse la partida de bautismo para probar que tiene más de 18 años y menos de 35.

Las solicitudes en papel de 15 centímetros se dirigirá al director de este Centro dentro del plazo comprendido entre la publicación del presente anuncio en la prensa local y el día 12 del actual. El día 13 se celebrarán los exámenes de admisión, a las diez de la mañana, en nuestras oficinas situadas en Verdolay.

A pesar de que el número de plazas subvencionadas por el Estado es limitado, podrán también asistir a estas enseñanzas prácticas obreros de toda España, sea cualquiera su número, siempre que sean subvencionados por entidades o particulares.

El plan de enseñanza es el siguiente:

Inoculación de la semilla. Avivación y crianza del gusano de seda.—Recolección y ahogado de los capullos.—Cultivo racional y poda de la morera.—Recolección de la hoja.—Análisis microscópico de la semilla.

Estas prácticas serán completadas con el estudio del folleto de propaganda de este Centro titulado «El gusano productor de la seda».

Los alumnos tendrán asimismo diariamente clase de escritura para la redacción de cartas con el fin de que al día de mañana que estén al frente de alguna Escuela práctica de sericultura, sepan sostener la correspondencia con este Centro.

Murcia 7 de Marzo de 1927.—El Ingeniero Director, Felipe González.

Notas deportivas

Se habla de un partido para el domingo.—Ante la contienda con el F. C. Barcelona

En los Círculos deportivos se habla de la celebración de un partido para el próximo domingo entre el Real Murcia y una Selección, quizá integrada en su mayoría por jugadores del Carriño.

Los ingresos que se obtengan irán a parar a Jesús Pagan y servirán para que de su lesión en la rodilla cure el Doctor Bastos.

De confirmarse la noticia y dadas las simpatías que el exback del Real Murcia tiene en esta ciudad, esperamos una gran entrada.

Llegada del equipo

Anoche llegó a Murcia el primer equipo que jugó el domingo último contra el Barcelona en su campo, aun que no todos sus jugadores.

Fueron recibidos en la estación por varios aficionados y directivos, y vienen contentísimos de las atenciones de que fueron objeto durante su permanencia en Barcelona.

Parece ser que la lesión de Vago no tiene la importancia que se dijo, aunque tal vez le impida jugar contra el Valencia.

Está encantado de la cura que se le hizo en la ciudad condal.

Ante el partido con el Barcelona

Aunque parezca extraño a algunos ya hay demanda de localidades para el partido que el día 27 de este mes se jugará entre el Barcelona y el Real Murcia en La Ocondina.

Parece ser, aunque no hemos tenido confirmación oficial que se pondrán al Barcelona los siguientes árbitros: Escudá, Murguís, Steimborg.

Será este sin disputa un partido de verdadera emoción que ha de llevar un lleno inmenso al campo del Murcia.

El campeonato del grupo B

Parece ser que para el día 20, fecha en que el Real Murcia jugará en Valencia, está señalada la celebración de un interesante partido del grupo B entre el River Thader y la Unión Deportiva.

La afición señala con notas marcadísimas este partido, ya que de salir triunfante el River lo coloca en el mismo lugar de la clasificación que el Imperial.

Entre ellos estará este año a disputar el título de campeones de su sección.

Corredores navarros en Murcia

Ayer llegaron a Murcia dos corredores navarros que están dando la vuelta a España a pie.

Estuvieron visitando al secretario de la Federación Atlética y en otras varias sociedades deportivas.

A las cuatro y media de la mañana de hoy salieron para Alicante.

LISCANO

La Bolsa

Por telegrama	de la noche
Cotización del día 8	
Interior 4%	69'05
Amortizable 6%	92'90
Amortizable 4%	87'50
Banco de España	659'00
Tabacos	195'00
Francos	25'00
Libras	28'53
Dollars	5'88
Liras	00'00

El final de una comparsa

Desobedecen los componentes a dos guardias urbanos y hay colisión y hastantes heridos

Uno de ellos está grave

El domingo ocurrió en Caravaca un sangriento suceso entre dos guardias urbanos de aquella población y los componentes de una comparsa musical.

Parece ser que los disfrazados iban un tanto alegres y produciendo escándalo por las calles de Caravaca y que los indicados guardias urbanos les llamaron al orden siendo desobedecidos.

Entre la comparsa y los guardias hubo tras la disolución de rubrica la natural colisión y los combatientes se agredieron con palos y armas de fuego.

De resultas del combate resultó con varias heridas en la cabeza producidas con un palo y otra en la teñilla izquierda con arma de fuego, siendo su estado grave el individuo Francisco Sánchez.

También fueron heridos Carmelo Martínez, guardia urbano y José Juárez Navarro.

El primero solo sufrió el desprendimiento de una de las hombreras del uniforme y el segundo lesiones sin importancia.

Por orden del juez los guardias urbanos ingresaron en la cárcel.

Intereses regionales

Anoche salió para Madrid con el gobernador una Comisión de Murcia y otras de los pueblos de la provincia

La Comisión murciana invitará a los Reyes y al Gobierno para que vengan a las fiestas

Anoche en el correo salió para Madrid una comisión murciana compuesta por el gobernador civil, alcalde, tenientes de alcalde señores Aguilár, Valcarlos y Almarza, Presidente de la Diputación y Comisario Regio de Fomento, que van a gestionar diferentes asuntos locales y provinciales.

También marcharon con esa comisión el exministro don Isidoro de la Cierva y el provisor del Obispado señor Alvarez Caparrós, los cuales, por acuerdo del Comité Ejecutivo de la Coronación se unirán en Madrid a la Comisión municipal para hacer las visitas de invitación a las personas de la Familia Real y otras personalidades como el Nuncio de Su Santidad.

Ayer mañana, cuando el gobernador recibió a los periodistas en su despacho oficial les manifestó que la comisión del Ayuntamiento de Murcia llevaba la misión antes reseñada y la de concertar un crédito directo con una entidad bancaria para la realización de las obras de reformas urbanas.

La Comisión de la Diputación lleva el encargo de legalizar a situación del personal del Instituto provincial de Higiene y al mismo tiempo concertar con el Banco de Crédito Local un empréstito con destino a la construcción de caminos vecinales.

La Comisión de Banca que preside el alcalde gestionará la resolución de los expedientes de expropiación de fincas urbanas para la carretera de Ojós a Abarrán; la de Cartagena se dispone a pedir varias mejoras locales, sumándose también a la petición de Abanost y Murcia en cuanto a la desviación del trazado del ferrocarril de Requena a Baza. También solicitará del Gobierno la intensificación y resolución definitiva del proyecto de construcción de aguas desde el Tajo a Cartagena.

Va también una comisión de Caravaca con las aspiraciones siguientes: Interesarse por la terminación del proyecto de obras municipales y concertar un empréstito con un Banco para la construcción de las obras de abastecimiento de aguas, alcantarillado, mercado y escuelas.

Una comisión de Lorca para concertar la implantación del régimen de cierta municipal fin de normalizar la situación económica de aquel Ayuntamiento; activar el proyecto de carretera de Lorca a La Pasa y concertar un empréstito para reformas locales.

La de Mazarrón, lleva la misión de exponer al Gobierno la situación de aquella comarca por la paralización de las minas y solicitar que se autorice a la Diputación para que se construyan con preferencia los caminos de aquella comarca; concertar un empréstito, pedir la intensificación o continuación de las obras del ferrocarril de Cartagena a Mazarrón y que se construya el puerto de seguridad que hay proyectado.

Por último va una Comisión de Cieza que lleva el propósito de pedir la rehabilitación de unas láminas a favor del Ayuntamiento de varios cientos de miles de pesetas, y solicitar construcciones de caminos y carreteras.

Todos esos proyectos y aspiraciones se llevan, según reiteradamente nos dió el gobernador, las comisiones que anoche en el correo marcharon a Madrid.

Conato de incendio

Anoche después de las nueve, las campanas de San Antolín, la Catedral y otras dieron alarmantes toques anunciando un incendio.

Este careció en absoluto de importancia reduciéndose el hecho a haberse quemado una estera en el piso segundo de la casa número 28 de la calle de San Antolín, habitado por José María Ballesta y familia, las cuales se encontraban ausentes al producirse el fuego, siendo los vecinos quienes al advertir el humo que salía avisaron al campanero.

Audieron al lugar del siniestro Policía, Seguridad, Guardia civil y municipal y el retén de Bomberos.

A las nueve y media todo había terminado sin tener que lamentar pérdidas algunas.

En El Albujón

Chocar dos camionetas y resulta un hombre herido

Ya entrada la noche se nos dió que en la carretera de El Albujón había ocurrido un accidente de automóvil.

Parece ser que por aquella carretera marchaban en dirección contraria dos camionetas, y sin poderse saber las causas, chocaron violentamente.

Uno de los vehículos quedó destruido y en la otra camioneta fué trasladado a Murcia el chofer natural de la Unión que resultó herido y que sufre probable fractura del brazo.

El otro conductor resultó ileso del accidente.

Real Sociedad de Tiro de Pichón

Tiradas extraordinarias de Primavera

Esta aristocrática sociedad deportiva va a organizar tiradas extraordinarias de Primavera, que por la importancia de las premios y nominación de ellas se espera superen en interés a la de anteriores años.

Estas tiradas tendrán lugar el próximo mes de Abril y en los días que abajo se expresan:

Jueves 21.—Premio de S. M. el Rey.—Copa de S. A. el Príncipe de Asturias.

Viernes 22.—Copa del Excmo. señor gobernador civil de la provincia de Murcia.—Gran Premio.—Una copa de plata y 4.000 pesetas.

Sábado 23.—Continuación Gran Premio.—Copa de los exploradores.

Lunes 25.—Copa de don Pedro Lorca.—Campeonato de Murcia.—Una copa de plata y 3.000 pesetas.—Copa de Consolación.

Vaya por adelantado nuestra enhorabuena a la directiva de esta Sociedad de Tiro y de modo especial a su presidente nuestro querido amigo don Juan de la Cierva López.

La reina en Málaga

Doña Victoria no salió de las habitaciones del hotel.—Los hijos si salieron y pasearon a pie

Y mas tarde todos marcharon para la Corte

Por telegrama de la noche Málaga.—Doña Victoria no salió en toda la mañana de sus habitaciones del Hotel.

El infante don Jaime y las infantas pasearon a pie por la población e hicieron varias compras.

Regreso a Madrid

En el expreso salieron para la Corte la reina e hijos.

Fueron despedidos por la princesa Beatriz y las autoridades, además de numeroso público que la aclamó.

En Semana Santa volverá doña Victoria para despedir a su madre que marcha con rumbo a Inglaterra.

Asociación de cultura Musical

Va a ofrecernos esta entidad para el concierto correspondiente a marzo una audición de violín y piano a cargo de Andrés Gace, violinista español coruñés, discípulo de Monasterio, que obtuvo primer premio en el Conservatorio de Madrid a los trece años.

Se trata de un artista aplaudido reiteradamente en Europa y América al que Saint Saens eligió como intérprete de sus obras.

Es también Andrés Gace un notable compositor, algunas de cuyas obras han merecido recompensas de importancia.

Le acompaña al piano Roger Deleux antiguo alumno laureado del Conservatorio de París, muy en comiso por la crítica.

Es de esperar que el concierto anunciado, que se celebrará mañana en el Teatro Romea, satisfaga extremadamente al nutrido núcleo de esportadores con que la música buena cuenta en esta capital.

Diputación Provincial

Acuerdos de la Comisión Permanente

Presididos por don José Iqñez se reunieron los señores diputados don Juan Hernandez, don Manuel Clavijo, don Joaquín Carreño y el Excmo. señor Duque de Huete, despachando en sesión de la Comisión permanente los siguientes asuntos:

Fué aprobada la distribución de fondos correspondiente al mes de Marzo.

También mereció la aprobación la liquidación del precio medio de los artículos de suministro al Ejército, relativa al mes de Enero.

Passar a informe de la Permanente de presupuestos el escrito pidiendo alguna subvención para el sostenimiento de un Centro español en Londres.

Quedar enterada del oficio en que la Cámara de Jumilla manifiesta gratitud por haber incluido en el presupuesto provincial 10.000 pesetas para el funcionamiento de la Estación Etnológica de aquella población.

Abonar las dietas al Ingeniero Jefe de Obras públicas por inspección de los caminos vecinales. A la Asociación de propietarios del Mirador lo gastado en el camino del Embarcadero de Lo Pagán al pueblo del Mirador. Y los gastos de locomoción que corresponden al mes de Enero último.

A la solicitud de la Asociación de propietarios de Santa Ana del Monte pidiendo declaración de utilidad pública para construir un camino vecinal de Jumilla a Cieza, en el punto Ermita de San Agustín, se acordó contestar al Excmo. Sr. Gobernador que en cuanto no es de su competencia lo pido por dicha Asociación, dado que es privativo de la Excmo. Diputación la determinación de los caminos que han de construirse y conservarse y el pretendido no figura en el plan general aprobado.

Presió aprobación a los padrones Cédulas personales formados por los Ayuntamientos de Alguazas y San Javier.

Autorizar al Director del Hospital de San Juan de Dios, para que por administración se reparen varios defectos en las salas de mediodía y levante y en la cornisa de la Iglesia de dicho Asilo.

Que causen baja en la nómina de haberes de enfermeros que han dejado de prestar servicio en el Hospital.

Que se cancele la escritura de constitución de fianza que se hizo para responder en el cargo de Secretario-Contador de la Casa de Expositos don José María Avilés.

Aprobar la cupta de varias reparaciones hechas en el local que ocupa esta Corporación.

Abonar 100 pesetas a las Religiosas Siervas de la Pasión.

Nombrar por virtud del resultado del concurso, ordenanza de esta Diputación a don Joaquín Redón Marín, con carácter definitivo y sueldo anual de 2.000 pesetas.

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL, Carrera de San Jerónimo 43. — Madrid Presidente del Consejo de Administración Excmo Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Melilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayamonte, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorca, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Deseuero de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y deseuento de sepones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en su totalidad.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Generale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Generale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

PASCUAL GARCIA IBANEZ VINOS Y ALCOHOLES

Vermouth Torino "GARCIA" YECLA.

Confirmar varios órdenes de ingreso del día 29 de Mayo del año anterior; resolver sobre dicho día, dadas por el señor Presidente de esta Corporación.

Contestar a la Comisión respectiva las cargas que pesan sobre los presupuestos provinciales que deben desaparecer o ser modificadas.

Academia de Comercio

dirigida por

Don Federico Diez Puche Círculo Mercantil, Teneduría de libros por Partida Doble e idioma francés.

Jabonerías, 14.

En San Bartolomé

Conferencias Catequísticas

El Muy Ilustre Sr. don Julio López Mayraón, Dean de esta Santa Iglesia Catedral, dará en el Templo Parroquial de San Bartolomé-Santa María, de esta ciudad, Conferencias Catequísticas desde el día 13 del actual mes de Marzo, hasta el 20 del mismo, ambos inclusive al toque de Oraciones.

El Excmo. e Ilmo. Sr. Obispo de esta Diócesis, concede 50 días de indulgencia a todos los fieles por la asistencia a estos actos religiosos.

Alcaldía Constitucional de Murcia

—(—)

Juntamento

A consecuencia de instancia presentada el Procurador del Heredamiento de Churra la Nueva, se ha dispuesto que los interesados en el mismo, celebren Juntamento en estas Salas Consistoriales el día 12 del corriente a las once de la mañana, con objeto de dar cuenta del informe emitido por la Comisión nombrada en

Juntamento del día 29 de Mayo del año anterior; resolver sobre dicho día, tamen, tratar de las obras que se proponen y de los que han sufragarlas.

Lo se hace notorio por el presente para conocimiento de los interesados a fin de que concurren al acto, en inteligencia de que a los que no lo verifiquen les parará el perjuicio a que haya lugar.

Murcia 5 de Marzo de 1927.—Francisco Martínez y García.

Quitamanchas

Producto líquido inofensivo de plantas sin olor, para quitar toda clase de manchas de la ropa sin perjudicarla.

No tiene rival para las manchas de grasa, pintura y tinta.

Venta exclusiva del líquido Torres Bazar Murciano y Bazar Fin de Siglo Precio del frasco 1'50 pesetas

Revista del Mercado

Hamburgo 23 de Febrero 1927. Naranja: Hoy se vendieron unos 13.500 bultos de naranja de Valencia exvapor: «Gisela L. M. Russ».

La fruta en general estaba en buena condición, pero de clase corriente y algo basta y no había muchas partidas de fruta selecta. La demanda no pasó de regular, porque a los últimos precios el negocio va solamente despacio. Además hay mucha naranja italiana en toda Alemania, la cual es de buen gusto y se vende relativamente barata. Era imposible evitar otra baja de 1 a 2 marcos.

Llegado: Los vapores: Framnas, Skagerak y Taube.

En camino: Los vapores: Reinh. L. M. Russ, Luksefjell, Siwa, Sigrid, Clas, Divina, Osmand.

Gargando: Los vapores: Wachtel, Elbe y Dalbeck.

Tiempo: Cero y fresco. Próxima venta: Jueves 24 corriente se venden los vapores Isa, Larache

Paraguas

Modelo especial a Ptas. 13'50. Gran surtido.

ABANQUERIA DE RAYNELI (Platería, 22) Precio fijo

y Granero y la naranja valenciana del vapor Nidarness, total unos 65.000 bultos, naranja de Valencia y Murcia, y haremos todo lo posible para mantener los precios o hacerlos subir.

Hamburgo por hoy tiene muchas cajas, pues sin contar la subasta de jueves, quedan en camino unos 182.000.

Hamburgo, 24 de Febrero de 1927.

Naranja: Hoy se vendieron unos 60.000 bultos de naranja de Valencia y Murcia exvapor: Isa, Larache y Granero y la naranja valenciana del vapor Nidarness.

La fruta hoy era en general de mejor clase y había una existencia más grande de compradores de todos los días.

Al principio el mercado era poco cambiado; las blancas un marcos mejor comparado con la venta del martes y las sangrinas sin cambio.

Durante el curso de las subastas el mercado se afirmó también para sangrinas, de manera que en conjunto el mercado ha subido de marcos a dos, cerrando con demanda regular buena.

Los precios varían como sigue:

Naranja blanca de Valencia 200 y 240 Marcos 16. a 23 la media caja.

Mayoría ídem 18. — a 20. ídem. 300 ídem 14. — a 24. ídem. Mayoría ídem 15. — a 18. ídem. 360 ídem 12. — a 20.50 ídem. Mayoría ídem 14. — a 17. ídem. 504 ídem 11. — a 18.50 ídem. Mayoría 13. — a 15. ídem.

Naranja sangrina de Valencia 200 y 240 Marcos 20. — a 28.50 la media caja.

300 ídem 16. — a 27.50 ídem. Mayoría 18. — a 22 ídem. 360 ídem 14. — a 25.50 ídem. Mayoría ídem 17. — a 20 ídem. 504 ídem 13. — a 22 ídem. Mayoría ídem 16. — a 19 ídem.

Naranja sangrina de Murcia 200 y 240 Marcos 18. — a 25.50 ídem.

Mayoría ídem 19. — a 23 ídem. 300 ídem 16. — a 24.50 ídem. Mayoría ídem 18. — a 21 ídem. 360 ídem 15. — a 23 ídem. Mayoría ídem 16. — a 20 ídem. 504 (pesos pequeños) ídem 12. — a 21 ídem.

Mayoría ídem 15. — a 18 ídem. 504 (pesos grandes) ídem 18. — a 29 ídem.

Mayoría ídem 20. — a 26 ídem. Llegado: Los vapores Reinh. L. M. Russ, Framnas, Skagerak, Taube, Luksefjell y Sgrid.

Queden en camino: Los vapores Siwa, Clas, Divina, Osmand.

Gargando: Wachtel y Dalbeck.

Tiempo: Claro y fresco.

Próxima venta: En la próxima se venderán probablemente los vapores Reinh. L. M. Russ, Framnas, Skagerak, Taube y la naranja murciana del vapor Nidarness.

BOLETIN RELIGIOSO

Marzo-1927

Este mes consta de 31 días. Consagrado al Patriarca San Jo. E. Toque de Alba, a las cinco. Toque de Oraciones. a las seis y medio.

Toque de ánimas a las nueve.

Santoral

DIA 9

Miércoles.—Santa Francisca, virgen; Santa Catalina de Bolonia y San Plácido.

Vela y Alumbrado

Día 9.—En San Antolín.

Máquinas para afeitar

La marca "Vale", es la más aceptable por su confección y seguridad de evitar cortarse. Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 5, 15 y 35 pesetas. Bazar Murciano

Precios del mercado

DIA 8 DE MARZO LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 20'00 Tomates, 62'50 Chirivias 17'50 Boniatos 00'00 Nabícoles 9'00 Cebolla, seca 6'00 Guisantes, 30 00 Alcachofas, 27'50 Habas 8'00 Ajos secos 25 00 Ajos, 17'50 Cardos, 00'00 Peros, 00'00 Naranjas, mil ar 00'00 Limones, 7'00 Cebolla tierna 2'50 Ajos tiernos, 1'50 Lechugas 1'00 Coles, 0'00 Coliflores 2'50 Rabanitos, 0'40 Aceugas 8'00

PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza, 6'00 Pescadilla, 4'00 Atún, 6'00 Mero 5'00 Dento 0'00 Calzon 5'00 Pajel 4'00 Calamares, 6'00 Jibias 0'00 Dorada, 5'00 Mujol 0'00 Salmonetes, 6'00 Sardinas, 1'60.

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo.

Modelos variados en el BAZAR MURCIANO

Vulgarización científica Para conocer la pureza del agua

El agua, para ser pura, ha de presentarse limpia, clara y transparente incolor, inodora e insípida. Es indispensable para la vida y para muchos usos domésticos. El agua, para que produzca los efectos apetecidos, conviene que tenga cierta composición química.

Es necesario gran cantidad de agua para el funcionamiento regular de nuestro organismo: algunos estiman en tres kilogramos esa cantidad, contando con la que en su composición llevan los alimentos.

El agua, aunque no debe tener materias orgánicas: ha de contener cierta cantidad de sales y aire en disolución; ambas cosas son necesarias para el crecimiento y desarrollo de nuestro organismo.

Algunos autores defienden que la mejor agua es la destilada y alreada convenientemente, por estar desprovista de sales.

Para averiguar si el agua tiene aire se pone a hervir en una cazuela, y si hace burbujas, es prueba de que contiene aire disuelto, porque esas burbujas solo son el aire expulsado por el calor.

A veces sucede que el agua está muy cargada de sales, y en este caso no cuece bien las legumbres ni disuelve el jabón.

Para ver si el agua contiene sustancias orgánicas se coge una botella de vidrio claro y que esté bien limpia, se llena hasta tres cuartas partes de su volumen con el agua que se trata de analizar; disuélvase en ella una cucharadita de azúcar conde cristalizado y puro, y después de lo cual se cierra la botella herméticamente y se coloca en una habitación a buena temperatura.

Si al cabo de las cuarenta y ocho horas el agua se conserva limpia y clara, es que es buena para el uso interno; pero si, por el contrario, el agua se pone como lechosa y turbia o empañada, rechácese enseguida, porque contiene sustancias orgánicas nocivas.

Mediante la filtración se atenúan las impurezas del agua, y cuando no son estas en cantidad considerable, desaparecen por completo con este procedimiento.

Cuando el barro sece en la orilla de los arroyos, indica que el agua es de buena calidad.

Hay médicos que condenan el empleo del agua destilada como bebida porque siempre le hacen falta algunas sales para que sea fácilmente digerible.

DR. PIG

Humadores

Los Fipa para tabaco picado, higiénicos y de fama mundial son:

- La «Yucca» La «Vireo» La «Underwar»

En el Bazar Murciano

DR. ANTONIO HERNANDEZ-BOS DEL HOSPITAL PROVINCIAL Consulta de Cirujía: de 12 a 2

—En efecto, veo que sufrís, pero ignoro la causa de ese sufrimiento. —¡Caramen!— exclamó el indio con una voz cuya violencia no pudo reprimir. —¿Qué es sabido, Quirino? —¿Es posible que ni a usted le haya oprimido todo para habilitarme de ese modo? —¿De qué tenía que acordarme? —Si vuestro corazón esmudece, que vuestra memoria recuerde, ¡al menos, vuestros compromisos. —Interfrego inútilmente a mi memoria y nada me recuerda; trato de comprender lo que queréis decir, y no puedo adivinarlo. —¿Qué infiel es vuestra memoria! ¿Queréis que yo la ayude? —Si es ese vuestro gusto, podéis hacerle: pero es advertido que será sin resultado. —¿No os he dicho que estais dotada de gran belleza? —Era vuestro deber, si no el decirlo, al menos pensarlo.

—No os he dicho también que os amaba? —Era vuestro deber, si no el pensarlo, al menos el decirlo. —¿Os habéis disgustado, acaso, porque os lo dijera? —¿Habéis tropezado por casualidad en vuestros selvas con alguna mujer que rechace el que la digan que es bella, que es amada? —¿No me habéis contestado que correspondáis a mi amor? —¡Jamás lo he dicho!— exclamó Carmen con violencia. —¡No, nunca! —¿No habéis obrado, al menos, de manera que yo me lo creyese? —Podía, acaso, adivinar que pudierais forjar esas ilusiones? —He creído que me habíais dado vuestro corazón en cambio de mi amor... he creído que eráis mi prometida, he creído que seríais mi mujer, y que a fuerza de amarnos os haría dichosa. —¡Pues bien, mi pobre amigo, os habéis engañado!

Carmen, a pesar de su audacia, se aterrorizó ante la expresión del rostro del indio y los sinietros relampagos que en sus ojos brillaban, y se apresuró a añadir: —No, Quirino; no os irritéis ante mi franqueza; os lo suplico, si os hablara de otra manera sería una despreciable criatura, y no podríais observaros vuestra estimación... Puesto que verdaderamente sentís tanto amor por mí, que lo crecí; es una desgracia, lo deploro y sufro viéndos sufrir, pero tengo la absoluta convicción de no haber alentado en nada ese amor, cuya existencia ignora.

El indio hizo un gesto brusco para interrumpir a Carmen; pero esta continuó sin hacer caso de tal demostración: —¡Oh! ya sé lo que vais a contestar. Me diréis que yo conocía la existencia de un amor que vos mismo me habíais declarado, y en eso os equivocáis: he creído que lo que decían vuestros labios no era amor; que solamente experimentábase por mi esa buena y franca amistad

Se habló otra vez de cosas de Canarias y del rescate de los uruguayos

Por telegrama de la noche
 Madrid.—A las siete de la tarde se reunieron en Consejo bajo la presidencia de Primo de Rivera todos los ministros.
 Primo de Rivera dió cuenta de las sesiones del exterior e informó al Consejo de las gestiones realizadas para el rescate de los aviadores uruguayos, gestiones que todos elogiaron unánimemente.
 Tras despacharse los naturales expedientes de trámite Galo Ponte habló nuevamente de los problemas que afectan a Canarias.
 No recayó resolución sobre la mayoría de ellos que serán tratados en próximo Consejo.

La labor del Presidente

Primo de Rivera estuvo en una conferencia, en un banquete y su despacho oficial

Por telegrama de la tarde
 Madrid.—El general Primo de Rivera estuvo en la conferencia que dió el alcalde de la Corte sobre los proyectos que se piensan llevar a la práctica para su más completa urbanización.
 La disertación fué amena e interesante por la trascendencia de tanta obra a realizar.
 Sobre el auxilio del Estado al Ayuntamiento de Madrid—añadió—que sería idéntico al de Barcelona, pero en la medida que pudiera la Hacienda nacional.

Primo de Rivera en un banquete

También estuvo Primo de Rivera en el Hotel Ritz
 Asistió a un banquete organizado por el Club Rotario.

En su despacho oficial

Fué visitado el jefe del Gobierno por el general italiano Marsengo que opera como agregado de la Embajada y que fué a despedirse de Primo de Rivera.

Dando la vuelta al mundo

A pesar de tener el viento en contra tardó hora y media menos el "Argus" que De Pinedo

Por telegrama de la noche
 Lisboa.—Se conocen nuevos detalles del vuelo del avión "Argus".
 Ha recorrido 1450 kilómetros, del Villa Cisneros a Bolama en siete horas y cuarenta y cinco minutos, a una velocidad media de 188 kilómetros por hora.
 Apesar de los vientos contrarios el vuelo duró hora y media menos que el de De Pinedo.

Aumenta la ansiedad por el salto de Bolama a Natal y se cree que saldrán de un momento a otro los aviadores.
 Salvará esta distancia en quince horas.

De Pinedo aplaza su salida

Paris.—De Pinedo demoró su salida con objeto de aceptar lo honores de la colonia italiana en Montevideo.

Se cree que saldrá el próximo viernes hacia Asunción remontando el vuelo por el Norte.

Cubrirá la segunda etapa que es de 16.340 kilómetros, mayor que la segunda, pues en la primera corrió nada más que 12.833.

El Doctor Alemán, Oculista,

ha trasladado su consulta al Paseo del Malecón, C. (junto a la de don Claudio Hernandez-Ros.)

Se llama Lucas Berreto, fué predicador del Papa y marchará a Galicia

Por telegrama de la noche
 León.—Llegó el obispo capuchino italiano Fray Lucas Berreto con el exclusivo objeto de visitar algunas ordenes religiosas.
 Además de esas visitas llevó a efecto otras a monumentos artísticos y afueras de la población.
 Fué durante doce años predicador del Papa y posee vastísima cultura.
 Desde esta capital marchará a Galicia donde visitará el Convento allí instalado.

En memoria de Dato

A unos sufragios asisten varios ex-ministros y el yerno

Por telegrama de la tarde
 Madrid.—Por haberse cumplido el sexto aniversario de la defunción del expresidente del Consejo Dato, se celebraron solemnes funerales en la iglesia de San Manuel.
 Presidió Sanchez Guerra y asistieron los exministros Cervera, Bugallal, Bergamín, Lema y muchas personalidades.
 Se encontraban entre estas Natalio Rivas, conde de Lizarraga, Espada, Escartin, Otuño, Rodríguez Viguri, Ordoñez y Collantes.
 En nombre de la familia concurrieron a estos sufragios el yerno, la hija, los hijos y nietos de Dato.

La voz de la Gaceta

Habla de la pensión a percibir los familiares de los indígenas muertos, y de otras cosas

Por telegrama de la noche
 Madrid.—La Gaceta publica entre otras las siguientes disposiciones de un mayor interes:
 Disponiendo que las anualidades a percibir en concepto de pensión por los familiares de los indígenas muertos en acción de guerra por heridas recibidas en ella, las conceda el Alto comisario de España en aquel Protectorado.

Ratificando el acuerdo adoptado en Paris sobre el establecimiento de una oficina internacional concertada con Bulgaria y Egipto.

Reduciendo al 25 por ciento el aumento del 50 que venia rigiendo en los precios de expedición y transporte de mercancías.

Sacando a concurso una plaza de ingeniero agronomo para prestar servicios en una estación especial de cultivo de arroz en Perú.

Ministros de viaje

Ruóns y Callejo se excursionan por Aracena y visitan la Catedral

Por telegrama de la noche
 Sevilla.—Los ministros de Marina y Trabajo siguen siendo objeto de toda clase de atenciones por parte de las autoridades.
 Realizaron una excursión a Aracena y volvieron acompañados del paisa je.

Con anterioridad visitaron la Catedral y otros monumentos acompañados del alcalde y gobernador de la ciudad.

También estuvieron en el lugar donde se levanta el edificio para la exposición de Sevilla.

El ministro de Uruguay ha recibido un radio de las madres de esos bravos militares rogandole haga llegar a sus hijos el primer beso de ellas y el primer abrazo

El presidente de aquella República está agradecidísimo al Gobierno español.—Ultimas noticias

POR TELEGRAMA

Madrid.—El ministro de España en Montevideo ha comunicado al Estado que en su reciente visita al presidente de Uruguay, este le expresó su gratitud por el interes con que España ha buscado a los aviadores y la actividad con que sigue su labor de rescate.

El ministro le comunicó que esos bravos aviadores son esperados de un momento a otro en Cabo Jub.

Un despacho de las madres

El ministro de España en Uruguay ha recibido un cariñoso radiograma de las madres de esos aviadores expresando su agradecimiento al Gobierno español, al portugués y al francés por sus esfuerzos, a la vez que le ruega haga llegar a aquellos el primer beso y el primer abrazo de ellas.

El ministro trasladó el texto del radio al Alto Comisario de España en Marruecos.

Varios otros despachos

El ministro de Uruguay está emocionado de la conducta de las autoridades, prensa y entidades españolas.

La noticia del hallazgo de los tripulantes del "Uruguay" se apresuró a comunicarla a cinco sitios distintos.

Ha recibido un telegrama de Franco, entre otros varios en el que le dice que aliente a los aviadores uruguayos para reparar el aparato, con tinuar el vuelo y dirigirse a la Dirección Internacional de Aeronáutica que ella dará cuantas facilidades se precisen.

Algunas noticias

Las noticias que se han recibido del comandante militar de Cabo Jub, teniente coronel Guillermo Penarvelan mucho optimismo sobre las gestiones que se realizan para el rescate de los aviadores.

Parece ser que él ha recibido una carta del comandante Borges en la que comunica que tanto él como sus compañeros de expedición están en inmejorable estado de salud y bastante bien atendidos por esos moros que son un poco civilizados en sus costumbres.

Esta noticia se ha comunicado a Montevideo por el ministro de Estado para tranquilidad de aquel Gobierno y familias de los tripulantes de ese aparato.



Esc alborozo es natural.

Esa repugnancia que sienten los niños por la mayoría de los medicamentos, queda vencida.

El Jarabe de

HIPOFOSFITOS SALUD

les es agradable y corren hacia él como si fuera una golosina.

El Jarabe Hipofosfitos Salud estimula el apetito, facilita la nutrición y combate el raquitismo y todas aquellas enfermedades producidas por la anemia.

Más de 35 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina

Atiso: Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.

Supone en Portugal, según un exministro, el resurgir y la paz nacional

Lo otro hubiera sido una catástrofe

Por telegrama de la noche
 Lisboa.—El exministro Cámara llegado a esta capital ha hecho interesantes declaraciones sobre los últimos sucesos políticos que tanto conmovieron la vida portuguesa.

Dice que el triunfo de la Dictadura supone el aseguramiento de la paz nacional y el resurgir en los más variados aspectos de la nación.

El está indicado a que siga gobernando algunos años más para resolver totalmente tanto desbarajuste de la política antigua.

Cuando ya esté todo normalizado y una era de fecundidad y progreso se advierta en Lisboa, entonces estará indicada la entrada de un nuevo Gobierno con políticos nuevos.

A ellos ya podrán dejarse las riendas del poder, pues se están educando en principios de justicia y sana moral.

En el Circo Price

Era sirvienta y como no encontró ocupación fué a conseguir veinte duros probando un paracaídas y se pegó un porrazo

Por telegrama de la tarde
 Madrid.—En el Circo Price fué admitida para realizar las pruebas de un aparato paracaídas la sirvienta de 18 años de edad Dolores VI al.

Esta habíase despedido de una importante casa de la Corte y como no encontró nuevo destino y leyó un anuncio en el que se decía que el inventor de se aparato ofrecía veinte duros a quien realizara diversos ejercicios demostrativos de su bondad, Dolores, no puso inconvenientes y subió en el paracaídas.

Como la joven tardara en caer con el aparato, los que sostenían la red se dieron cuenta de que el paracaídas no funcionaba, pero que la joven estaba sobre la red arrojando abundante sangre por la boca.

Conducida a la mas próxima Gasa de Socorro se le apreció la fractura del femur, fuerte conmoción y la rotura de dientes.

La pasión y el suicidio

Una elegante artista y un chofer entraron a un hotel y a las muchas horas se les halla muertos

Por telegrama de la tarde
 El conductor tiene esposa y antes de suicidarse la ha escrito

Barcelona.—En el Hotel de la calle de Mendez Nuñez se presentaron la elegante y conocida artista llamada Ideal Zaza y el chofer José María Savas, cuya entrada produjo los naturales comentarios y dispareos.

Cuando ya habían transcurrido varias horas y en vista de no tener constatación de la pareja, se dió aviso a las autoridades y se procedió a entrar en la habitación.

El juez los encontró muertos y las heridas fueron producidas por arma de fuego.

El chofer que es casado dejó escritas cartas para su madre, esposa y jués.

Está concebida en términos cariñosos y solicita perdón por su vida y su fin de ella.

Espectáculos

Circo.—Cine por tarde y noche, Media Luna.—Cine. La producción española "Mi mujer y yo" Popular.—Cine permanente.

Se trata de un juez que fué denunciado por incompatibilidad y se querrela por injurias

Por telegrama de la noche
 Madrid.—A mediados del actual mes se celebrará la vista de la causa instruida contra 22 propietario de Valtojaedo Toledo.

Estos denunciaron por incompatibilidad al juez municipal de aquel distrito y él se querreló por injurias.

Esos vecinos fueron procesados y además se les embargaron fincas por valor de 88 mil pesetas.

La vista por su interés ha despertado mucha curiosidad.

La familia es un estorbo

Por disgusto con ella se suicida un oficial del Ayuntamiento

Por telegrama de la noche
 Málaga.—En el pueblo de Cisabermaja ha puesto fin a su vida el oficial de este Ayuntamiento Juan Sanchez Rodriguez.

Para llevar a efecto tan fatal resolución se encerró en una habitación y se disparó un tiro en la cabeza que le ocasionó instantáneamente la muerte.

Parece ser que recientes disgustos tenidos con su familia han motivado este desgraciado suceso.

Deja mujer e hijos y sin medios de fortuna.

El gesto de un asturiano

Para ayudar a la construcción de un Seminario dá doscientas mil pesetas y cinco mil duros para una Iglesia

Este gran hombre fué condecorado por Su Santidad

Por telegrama de la tarde
 Oviedo.—Está siendo comentadísimo el desprendimiento del ilustre asturiano Carlos Rodriguez.

Ha donado para ayuda de la construcción del proyectado Seminario doscientas mil pesetas y para una Iglesia de padres pasionistas cinco mil duros.

Este fué condecorado recientemente por Su Santidad y se distinguió siempre por esta forma de hacer el bien.

Se ha comunicado al Pap. la agradable nueva.

¿Donde menos se piensa!

Una Maria sentada en un automóvil y por un rápido viraje da con el cuello en el cristal de la ventanilla y se corta la yugular

Por telegrama de la tarde
 Barcelona.—Una agraciada joven Maria Ribot subió a un automóvil para hacer varias visitas.

A un movimiento rapidísimo del coche en un viraje para entrar a una calle Maria dió con el cuello en el cristal de la ventanilla, pero con tan mala suerte que uno de los pedazos desprendidos le seccionó la yugular.

Al poco trayecto el chofer se dió cuenta de la desgracia y aunque aligeró para curar a Maria, notó que esta habia fallecido.

Fué detenido el conductor y tras prestar declaración se le puso en libertad.

Lo más elegante en

Cinturones, Ligas y Tirantes, lo encontrareis en la Abanqueira RAYNELI Plateia, 22.